



夏季休業を迎えるにあたって

校長 宮崎 隆史

7月3～9日に行われた個別面談で、夏季休業中の注意事項をまとめた文書、「令和6年度 夏休みの過ごし方について」を配付しました。これは、柏崎市と刈羽村の中学校や高校で共通の約束を含めて、西山中学校生徒指導部が作成したものです。その重点目標は、以下の4つです。

①命を守るための判断力・行動力

水難事故、交通事故、熱中症・感染症、不審者、SNSトラブル等から、自分の身を守る。

②目標に対する努力

学習課題や前期前半の学習の振り返り、部活動や体育祭活動に取り組むなど、夏季休業中も見通しをもってよい学習習慣・生活習慣を身に付ける。

③責任ある行動

外出時の約束、施設利用の際のきまりやマナーを守るとともに、絶対に触法行為をしない。

④自立・自律した生活

メディア利用のセルフコントロール、規則正しい生活を心掛けて計画に沿った生活、時間や環境に甘えず身の回りのことができる自分になる。



33日間の夏季休業では、学校へ登校する回数と時間が大きく減ります。その分、各家庭や地域、親戚の居住地、あるいは旅行先などで過ごす機会が増えます。その際に、上記の4つの重点目標を思い出して、過ごしてください。その中でも、4つめの「自立・自律した生活」に、全てが込められています。

去る6月25～27日の3日間、2年生が職場体験学習を行いました。西山中では5年ぶりの実施でした。今回は、西山町内17か所を含む計22か所の事業所から生徒を受け入れていただき、教室では学ぶことのできない貴重な体験を積むことができました。生徒たちは、事前学習で学んだ「働く」＝「傍(はた)を楽(らく)にすること」を、体感した3日間であったと思います。

この夏季休業では、2年生だけでなくどの学年の生徒も、自分のことは自分で行うとともに、家の手伝いなどさらにプラスアルファの活動を心掛けてください。

まずは自分自身の身の回りのことを人に頼らず、自分自身で行いましょう。それだけでも、必ず周りの誰かの負担が軽くなります。それが傍を楽にすることです。負担が軽くなれば助かりますし、嬉しくなって感謝の言葉が生まれます。感謝されたら、また何か助けよう、役立つことをしよう、という気持ちが生まれます。すると、自分自身のことに加えて、プラスアルファのことにも気付くことになります。

まずは家庭へ、そして学校や地域へと目を向けて、「自分磨き」の夏休みを過ごしてほしいと願います。

各学年より

〈1年生〉

7月のある日の道徳の時間、「SNSで…」という題材で授業が行われました。個人情報やSNSで発信してしまうというちょっとしたトラブルを取り上げた内容です。

この出来事に関わった人物のそれぞれの気持ちを考えたり、仲間の考えを聞いたりする中で、マナーを守って端末機器を使用することの認識を深めることができました。

7月17日（水）には、講師に歯科衛生士の田村治子様をお迎えし、歯科保健指導を実施しました。

歯周病の基本的な知識とその予防方法や、歯の磨き方やデンタルフロスの使い方を学ぶことができました。実際に歯ブラシで磨いたり、デンタルフロスを使ったりしながら、自分の歯の健康への関心を高めることができました。



〈2年生〉



6月25日～27日の3日間、中学校では5年ぶりに職場体験が実施されました。

1年生の時から、職業調べを通して勤労・職業に関する認識を深めたり、地域で活躍する職業人の方々の講話を聞いたりして準備を進めてきました。

職場の方々との関わり、実際に体験した労働、社会人としての立ち振る舞い…など、学

校や普段の生活では体験できない、非常に貴重な時間を過ごすことができました。生徒たちにとっては間違いなく大きな財産となることでしょう。

準備にあたっては、1年生の時から学年PTAを中心に多くの保護者の皆様から体験先を紹介していただきました。また、体験先の皆様方にも、温かく生徒を御指導御支援いただきました。大変ありがとうございました。

〈3年生〉

6月25日（火）、柏崎地区、長岡地区の高校の先生方をお迎えし、3年生の親子を対象とした高校説明会が行われました。

高校の先生方からは、その学校の授業内容やカリキュラムなどの特色、どんな生徒に入学してもらいたいのか、中学時代にどんな力をつけてほしいか、などを丁寧に説明していただきました。

来年の春を見据え、自分自身はどんな道に進みたいか、それまでにどんな力をどう付けていきたいかを考え、個々の力を伸ばしていってくれることを期待しています。

3学年PTA役員の皆様、参加いただいた保護者の皆様、



熱い体育祭に向けて 活動開始です！

7月17日（水）体育祭結団式が行われました。今年度の体育祭スローガンは

「輝 ～想いの流星群～」

空に輝く星は無限にあるが、同じ星はひとつとしてない。それぞれが輝きを放ち、星空を彩るように、96人ひとりひとりの個性を大切にしながら、96人が輝いて西山中学校の体育祭を成功させたい、という強い願いがこめられています。

また、実行委員からは「①時間を大切に ②正しい服装を ③持ち物を忘れずに（熱中症対策）」の話もありました。より安全に、そして中学生らしく活動を進めていくためのものです。普段の生活から意識の向上が大切になってきます。

この後、青軍、紅軍にわかれて、初めての軍活動がありました。リーダーの指示のもと、両軍とも初めてとは思えないような動きで声出しを行っていました。

想いをこめて話をするリーダー、大きな声で返事をするフォロアー、時間を大切にキビキビと動く全校生徒…どんな体育祭になるか、大きな期待を抱かせてくれる結団式でした。



〈西山中学校 体育祭のお知らせ〉

○期 日 令和6年9月12日（木） ※予備日13日（金）

可否決定は当日の朝、6:00。

中止の場合はPTAメールでお知らせします。

○時 間 9:00～14:50（解団式含む）※当日は給食があります。

後日、詳しい案内を配布させていただきます。

大会、コンクールなどの結果

新潟県中学校総合体育大会(7/13, 14, 20)

○卓球部（小千谷市総合体育館）

個人	盛 雅行	出 場
	星野心咲	出 場

○特設水泳部（ダイエープロビスフェニックスプール）

50m 自由形	渡辺優月	出 場
100m バタフライ	渡辺優月	出 場

○陸上部（五十公野公園陸上競技場）

共通男子 110mH	池田悠悟	出 場
共通女子 100m	松井心春	出 場
共通 女子 4 × 100m リレー		出 場
	廣川瑠那 吉岡椿姫 荒川寧音 廣川結衣	



上越地区吹奏楽コンクール（上越文化会館 7/21）

「 水神龍蛙 龍ヶ崎、雨蛙フク伝説による幻想曲 」 銀 賞

〈教育広報誌「かけはし」のお知らせ〉

新潟県教育委員会発行の教育広報誌「かけはし」58号が以下のURL、またはQRコード、「新潟県 かけはし」で検索、で見ることができます。どうぞご覧ください。

教育だより新潟 ● 学校 ● 家庭 ● 地域 ● のころをつなぐ



かけはし

Vol.58

「かけはし」一部抜粋

令和6年(2024年)6月26日発行 新潟県教育委員会

<1面> 新潟県子ども条例(令和6年4月1日施行)を紹介!
 <2面> 家族みんなで充実した体験活動を!
 /子ども自然王国 夏の体験
 <3面> 子どもたちが学費で進学をあきらめないように
 /18歳からオトナです～契約はくれくれも慎重に～
 <4・5面> インフォメーション

新潟県子ども条例(令和6年4月1日施行)を紹介!

～こどもの意見を大切にします～

子ども条例ってなに?

- 新潟県では、子どもに関する取組を行うときに、大切にしている考え方などをまとめた文書(条例といいます。)をつくりました。



URL:

<https://www.pref.niigata.lg.jp/site/kyoiku/1191169877149.html>

新潟県教育委員会

〈有意義な夏休みを!〉

これから33日間の夏休みに入ります。まずは健康、そして安全が第一です。生活リズムを大切にしながら、有意義な日々を過ごしてほしいと思います。

なお、休日や夜間に事故やトラブルなど緊急事案が発生した場合は市役所代表に連絡をお願いします。

緊急連絡先 市役所代表電話 0257-23-5111

8月の予定

※今後の状況によって、変更する可能性があります

④…心の教室相談員来校日 ⑤…スクールカウンセラー来校日

日	曜	予 定	日	曜	予 定
1	木		17	土	草生水まつり
2	金		18	日	
3	土		19	月	
4	日		20	火	
5	月		21	水	
6	火		22	木	
7	水	わたしの主張柏崎刈羽大会	23	金	
8	木		24	土	
9	金		25	日	夏季休業最終日
10	土		26	月	休業後集会 2,3年学習の確認①
11	日	山の日	27	火	
12	月	振替休日	28	水	
13	火	諸費引落日	29	木	
14	水	学校閉庁日	30	金	上越合同新人水泳大会
15	木		31	土	
16	金				

9月7日(土)の朝
PTAグラウンド整備活動を
予定しております。



右のQRコードに
アクセスいただき、
学校や生徒の様子
をご覧ください。

